
В ТОМ ЧИСЛЕ 
И В ПЕРВОЙ 
ШКОЛЕ

Первое сентября. Давно 
ли своих детей водили на Пер
вый звонок, а вот уж недавно и 
Последний отзвенел, а все 
равно первого сентября тянет 
в школу. В любую. Чтобы по
смотреть на них, таких ма
леньких и забавных, в костюм
чике как у взрослых (некото
рые даже при галстуке или ба
бочке), с огромными букета
ми. И в то же время серьезных 
от осознания вступления в но
вую жизнь.

В День знаний мы оказа
лись в школе № 1. Обычная 
школа, если не считать, что 
она Первая. Обычная линейка, 
котопая от наших отличается 
юлько тем, что мы были все 
торжественно одинаковые — 
“белый верх, черный низ", а 
нынешние все разноцветные, 
как и принесенные ими буке
ты. Отчего же так щемительно 
грустно-то?

Может, оттого, что эти, ма
ленькие, еще не понимают а 
мы-то, взрослые, знаем, что 
права директор школы Елена 
Леонидовна Зобова, сказав
шая: “Все начинается с перво
го звонка". И действительно, 
все у них еще только начина
ется...

Н. ВАРХАТОВ.
Л. ЗУБКОВА (фото).

{Как прошел в Ангарске
День знаний - стр. 2)

ПОГОДА В СЕНТЯБРЕ
Гидрометцентр сообщил, что сентябрь будет “на уровне средних 

многолетних температур": ночи холодные, а днём (в начале месяца) 
солнышко будет припекать до 25 градусов - бабье лето!

В третьей пятидневке возможны заморозки до -2. Кто ещё не снял 
остатки урожая в плёночных теплицах, имейте в виду.

Во второй половине месяца днём 8-13 тепла, а ночью 0-5.
Дожди наши метеорологи ждут во второй и третьей пятидневке, а также в 

конце месяца.
Грибники, сверяйте планы с нашими прогнозами!

А.АЛИНА.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ
(ВРЕМЯ МОСКОВСКОЕ)

7 сентября воскпесенье 
10 сентября, среда 
13 сентября, суббота 
16 сентября, вторник 
22 сентября, понедельник 
29 сентября, понедельник

• 21 . 00- 22.00
- 21.00- 22.00
- 18 .00-19 .00
- 19.00-20 .00  
- 21.00- 22.00
- 18 .00-19 .00

По данным д.м.и. В.ХАСНУЛИНА.

АКЦИОНЕРОВ АНХК СТАНОВИТСЯ ВСЕ МЕНЬШЕ
В области и в городе продолжа

ется массовая скупка акций Ангар
ской нефтехимической компании.

“Заказчики" - самые разные. 
Только в Ангарске на фондовом рын
ке профессионально работают 7 
компаний. Месяцами не получающие 
заработную плату, измученные ни
щетой акционеры довольно активно 
продают единственную ценность, ко
торая еще осталась у них, - акции 
АНХК. Сотни мелких акционеров, 
имеющих на руках небольшое коли
чество акций, перестают ими быть.

Кроме того, помимо официально 
работающих скупщиков, которые 
осуществляют покупку акций в соот
ветствии с российским законода

тельством, наблюдается рост актив
ности неизвестных лиц. Такие пред
лагают купить акции по более высо
кой цене прямо на пороге финансо
вых компаний.

Правда,при этом непонятно, как 
оформляются эти сделки. В Ангарске 
уже были случаи, когда при продаже 
акций частным лицам у бывших акци
онеров возникали серьезные про
блемы с налоговой инспекцией. Не 
исключены варианты и откровенного 
мошенничества. В любом случае 
продавец акций рискует остаться и 
без акций, и без денег. Но с больши
ми неприятностями.

В. КЛИМОВА.

Беспрецедентный случай 
покушения на судью В.Н.Пе
скову, произошедший 26 ав
густа, обрастает в печати не
мыслимыми деталями. Гак, 
иркутская газета “ Номер 
Один” сообщила, что ноже
вых ран было аж 12.

Мы обратились к офици
альным “ первоисточникам” , 
попросив уточнить и проком
ментировать случившееся.
В больнице скорой помощи, 

где проходит лечение Валентина 
Николаевна, нам сообщили, что 
сейчас ее самочувствие нормаль
ное и в ближайшие дни она, веро
ятно, будет выписана домой.

Теперь о характере ранения. 
Хирург Б.Г.Басманов, дежурив
ший в то утро и оперировавший 
Валентину Николаевну:

- Ножевые раны прошли по ок
ружности шеи. Один разрез начи
нается сзади от позвонка, идёт че
рез ухо и на лицо, мы считаем это 
за три раны. Есть маленькая, но 
кровоточившая тогда ранка на шее 
в районе щитовидной железы, ви
димо, колотая концом ножа. Всего 
8 ран, причём если где-то нож и 
скользнул поверху, то глубина раз
реза ы другом месте доходила до 
двух с половиной сантиметров. 
Даже во время операции, пока за
шивали, кровопотеря составила 
около полулитра. Всё могло быть 
гораздо хуже, посколько по ходу 
ран, чуть ниже, находится сонная 
артерия, и то, что она не задета, 
большое везение.

На лице мы наложили швы тон
кие, косметические, так что, ду
маю, заметно не будет и Валенти
на Николаевна скоро оправится от 
перенесённого.

Ю .М.Полежаев, начальник 
городского УВД

- Сама Валентина Николаевна 
говорит, что лицо преступника ей 
показалось знакомым. Однако она 
не помнит, чтобы он был в числе 
тех, кого она судила. Кроме неё 
молодого мужчину, стоявшего у 
подъезда, видели другие свидете
ли. Поэтому была возможность со
ставить фоторобот. Работа по это
му делу ведется активно.

Будем благодарны ангарча- 
нам, которые окажут нам содейст
вие. Управление даже готово вы
делить деньги на вознаграждение.

А ЭТО - ПРИМЕТЫ ПРЕСТУП
НИКА: мужчина в возрасте до 30 
лет, рост 170 сантиметров, худо
щавого телосложения, волосы 
тёмно-русые, прямые, средней 
длины.

Был одет в тёмно фиолетовый 
свитер под горло, на груди имеет
ся белая полоса с орнаментом в 
виде ромбов, брюки джинсовые 
синие - “варёнки” , имел сумку из 
кожзаменителя грязно-белого 
цвета с белой ручкой.

Просьба при задержании до
ставить в ГОМ 1 Центрального 
ОВД или сообщить по телефонам: 
3-07-70, 3-00-28.

На сним ке: фоторобот пре
ступника, покушавшегося на жизнь 
В.Н.Песковой.

А.М.

Осень уже прихватила баг- 
£ рянцем дерева, расцветив леса 
I  в жёлтый и оранжевые цвета. Ес- 
ь ли для горожан выход на приро- 
|  ду связан с грибной и ягодной 
I  порой, то селянам не до того, 
I самая жаркая рабочая пора - 
I  уборка урожая. По полям видны 
' дымки тракторов и тянущиеся 

следом шлейфы пыли.
Кормовые культуры в ТОО

“Савватеевское" нынче уроди
лись неплохие, получили где-то 
по 90 центнеров с гектара, а в 
силосные ямы заложили более 
трёх тысяч тонн отменного кор
ма, и уже можно конкретно ска
зать, что молочное стадо полно
стью обеспечено кормами, что 
сулит высокие надои.

Как и в прежние времена, ад
министрация хозяйства уделяет

особое внимание работающим в 
поле. На полевом стане, где они 
базируются, организован котло- 
пункт. Горячая калорийная пища, 
да ещё и бесплатная - немало
важный фактор в работе. Гене
ральный директор товарищест
ва В.И.Рогов лично контролиру
ет, чтобы механизаторы были 
сыты, а техника вовремя заправ
лена горючим. Да и заработки в

поле неплохие
Убранные поля не простаи

вают, сразу за кормозаготовите- 
лями идут пахари. Ранняя зябь - 
гарантия будущего урожая. Зем
ля успеет как следует передох
нуть, напитаться влагой.

Нет, на селе сейчас не до 
грибов, главная задача - убрать 
урожай вовремя и без потерь.

В.ЗЫРИНОВ.
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Около 40 тысяч школьников
сели 1 сентября за парты в Ангарске
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кола в Савватеевке 
находится в самом 
живописном месте, 

на взгорке, у леска. По сельским 
меркам, здание просто отличное, 
с оригинальной архитектурой, с 
ухоженным двориком, в обрамле
нии кустарниковых зарослей.

Первое сентября в савватеев- 
ской школе традиционно встреча
ли большим праздником. Наряд
ные одежды, цветы, торжествен
ная линейка. Затем было возложе
ние цветочных гирлянд к памятни
ку погибшим односельчанам в го
ды Великой Отечественной войны. 
Потом был поход в Дом культуры, 
где прошёл подготовленный теми

же школьниками концерт, а потом 
прошёл конкурс рисунка на ас
фальте.

Ребятишки веселились, не ве
дая взрослых забот, а их в канику
лярном сезоне было немало у ди
ректора школы Николая Иванови
ча Гурченко и у всего педагогичес
кого коллектива. Прежде всего 
они были сопряжены с ремонтны
ми работами здания. Скажем, что 
поселковая администрация смог
ла выделить на ремонт школы все
го лишь три миллиона рублей. 
Капля в море, на косметический 
скромный ремонт требовалось не 
менее 25 миллионов. Как же в дан
ной ситуации выкрутился педаго
гический коллектив? Главной опо
рой оказались родители.

Николай Иванович тепло отзы
вается об односельчанах, не оста
вивших школу в сложное время.

Но не все проблемы сняты с 
повестки дня. Например, второй 
год в школе нет учителя иностран
ного языка, и Гурченко просто не 
знает, где найти педагога. Другая 
проблема - дети из многодетных 
бедных семей. Примерно для 
тридцати челопек из 280 обучаю
щихся в школе необходимо предо
ставить бесплатное питание. На
дежда у директора на то, что, как и 
в прошлом году, выручат ТОО 
“Савватеевское" и фермер В.А.Зу- 
ев.

Тем не менее, как бы ни одоле
вали трудности, савватеевская 
школа №34 живёт полнокровной, 
кипучей жизнью. Так, уникальный

факт: школа, единственная в реги
оне, имеет лицензированную кол
лективную радиостанцию. При ра
диостанции под руководством 
опытных специалистов работает 
кружок радиодела. Под руководст
вом кандидата в мастера спорта 
Сергея Соколова действует спор
тивная секция. Есть здесь коужок 
шахматистов, гитаристов и ряд 
других. Причём ребята из этих 
коллективов неоднократно зани
мали в области призовые места. 
Сельскую дискотеку оборудовали 
собственной установкой цветому
зыки.

Заканчивается на полях осен
няя уборочная страда, а в школе 
началась страда учебная. Школь
ный звонок прозвенел, учащиеся 
сели за парты. Успехов вам в при
обретении новых знаний.

В.ЗЫРЯНОВ.

ЧТОБЫ "РАЗГРУЗИТЬ" ШКОЛЬНИКОВ,
ПРИДЁТСЯ П ЕР ЕЙ ТИ  НА Ш ЕСТИД НЕВКУ

Обеспокоенность родителей о 
переводе школьников на шести
дневную рабочую неделю под
твердилась: как сообшила нам за
ведующая информационно-мето
дическим центром ГОРОО Наталья 
Николаевна Белоус, с 1 сентября 
для всех образовательных учреж
дений города вводятся новые са
нитарно-гигиенические нормы, 
согласно которым количество (то 
есть часы) нагрузки детей будет 
строго дозироваться.

Шестидневная неделя обяза
тельна для всех инновационных 
учебных заведений, то есть лице 
ев, гимназий, школ с углублённым 
обучением.

Администрации остальных 
школ должны решить сами, какому 
учебному плану отдать предпочте
ние. (Если эти планы включают в 
себя изучение дополнительных, 
новых дисциплин, второго иност
ранного языка и т.д. ит. п., то для 
снижения интенсивности занятий

им неминуемо надо будет перехо
дить на шестидневку.

Может быть, в этом и есть ре
зон. В заключение Наталья Нико
лаевна привела данные о росте 
нервно-психических заболеваний 
по городу (за последние годы в 2,5 
раза), о снижении зрения и о росте 
других заболеваний, вызванных 
большими перегрузками нынеш
них школьников.

А. М.

Возрождением хорошего прошлого пока
зался нам новый образовательный ком
плекс “Гармония", открытие которого со

стоялось 1 сентября в здании бывшего Дома стар
шеклассников. Хотя поедставляет он из себя доволь
но новое для нашего времени учреждение, совмеща 
ющее профильное, несколько творческих отделений, 
спортивные секции с начальной школой. Но идея, ко
торую он будет воплощать, - полной дневной занято
сти детей в школе, - далеко не нова. На основе этого 
строят свою работу многие частные платные школы. 
В "Гармонии" дети будут учиться и занимать свой до
суг бесплатно.

Всего набрано 5 начальных классов. Творческие 
коллективы “Гармонии" подготовили для вновь при
бывших школьников театралыю-музыкально-танце- 
вальное поздравление. И 1 сентября стало для всех 
настоящим незабываемым праздником. Такой обе
щает быть для ребят и учеба, осуществляемая по си
стеме Занкова, в содружестве со всеми объединени
ями “Гармонии” .

1.ШЕВЛЯКОВА.
Фото Л.ЗУБКОВОЙ.

На снимке: В.Бужигеева поздравляет всех с 
открытием “Гармонии"

НА ГОСУДАРСТВО НАДЕЙСЯ, 
ДА САМ НЕ ПЛОШАЙ

В преддверии нового 
принято подводить 
итог уходящему. Тра

диционно педагоги начинают 
свою работу после летних отпус
ков с конференции. Где обсуж
дают достигнутое и упущенное, 
строят планы на будущее. С не
гативных моментов работы школ 
начала свой итоговый доклад на
чальник ГОРОО В.Бужигеева. 
Потому что новый годовой план 
работы может быть построен 
только с их учетом.

Д ень знаний  о тп р а зд н о 
вать у р о к о м  з д о р о в ь я

- Переуплотненность клас
сов, неблагополучная атмосфе
ра школьных коллективов, боль
шая дополнительная учеоная на
грузка, нерегулярное питание - 
все это отражается на здоровье 
наших школьников. И все это 
должно решаться в новом учеб
ном году. В нормализации нуж
дается учебная нагрузка. В улуч
шении - питание в школьных сто
ловых. В разработке - новые са
нитарные правила. Первый урок 
в школах должен стать для 
школьников уроком здоровья.

Начать с азбуки воспита
ния

- Лучшую возможность раз
вивать в детях воспитанность 
имеют учреждения нового типа 
инновационные. Обычные обще
образовательные школы тоже 
должны разрабатывать само
бытную воспитательную систе-

• . ‘ . • . * . v # P B B

му. Позитивную роль в воспита
нии играют учреждения допол
нительного образования, 29% от 
всех обучающихся школьников 
посещают сегодня досуговые 
объединения. И наша главная 
задача на сегодня - сохранить их 
число.

Создать группу педагогов  
для работы с группой риска

- В первой половине 1997 го
да школьниками совершено 44 
преступления и 543 правонару
шения. Это больше чем на 50% 
по сравнению со всем прошлым 
годом. В геометрической про
грессии растет число зарегист
рированных учащихся-наркома- 
нов и токсикоманов. 21 школь
ник переболел в этом году вене
рическими заболеваниями. 
Большая беда нашего времени и

образования - отсев, второгод
ничество. Вариантом решения 
этих проблем может стать со
здание реабилитационного цен
тра, школы компенсирующего 
обучения и усиление работы с 
детьми и родителями школьных 
психологов, наркологов.

Где брать деньги
- В 1996 году школы профи

нансированы на 60% от заплани
рованного. Этот год не обещает 
нам никакого улучшения. Потому 
в условиях острого финансового 
дефицита, в создавшемся поло
жении самообеспечения школы 
должны уделить максимум вни
мания своей правовой основе. 
Необходимо искать дополни
тельные источники Финансиро
вания - спонсорская помощь, 
дополнительные платные услу

ги, аренда. Родительская плата 
должна быть только доброволь
ной, и положение о ней обяза
тельно внесено в устав школы. 

Как сохранять им ею щ ееся  
- В Ангарске нет школ-ново

строек. 21 школа в возрасте 
старше 30 лет. В капитальном

ремонте нуждаются 12 школ. 8 
миллиардов рублей необходимо 
для их обновления. В этом году 
капитально отремонтированы 3 
школы. Все работы оплачивают
ся взаимозачетом. Но в ходе 
проверок удалось установить 
сумму переплаты из-за непра
вильных расценок за ремонт, она 
составила более 900 миллионов 
рублей. Их удалось снять с 
предъявленных работ.

Какие у нас педагоги
- В школах на конец прошло

го учебного года работало 2 755 
педагогов. Из них 81% - с выс
шим образованием, 4,5% - с 
высшей квалификацией. Звание 
заслуженных имеют 15 педаго
гов. На сегодняшний день школы 
нуждаются в учителях русского 
языка и литературы,техническо
го труда, физики, математики. 
Причиной этого кадрового де
фицита, конечно, является низ
кий уровень заработной платы и 
почти нерешаемый квартирный 
вопрос.

Какие ш кольники
- 38551 учащийся обучался в 

школах на конец прошлого учеб
ного года. 11 класс закончили 
1825 учащихся. Из них 15 чело
век с золотой и 39 с серебряной 
медалями. Уровень успеваемос
ти составил 99%. Качество обу
чения в сравнении с прошлым 
годом возросло на 63,1%.

Что год  грядущ ий нам Г О 

Т О В И Т

- Усилия отдела образования 
будут направлены на дальней
шее обновление образования, 
развитие и сохранение здоровья 
школьников. Нам важно сегодня 
не просто выжить, а сохранить 
прежнее развитие, закрепить 
достигнутое и дальше идти по 
пути улучшения.

Прошлый учебный год пока
зал - педагоги это могут

Подготовила Е.ВЛАДИМИРОВА.

ВЫЖИТЬ - ШКОЛЫ ДАВНО 
ПОСТАВИЛИ ТАКУЮ ЗАДАЧУ

В течение учебного года здоровье школьников ухудшается в 4-5 раз...
С каждым годом уровень воспитанности наших школьников падает...
Рост числа преступлений, совершенных учащимися школ, в сравнении с предыду

щим учебным годом составил 53,8 %...
Школы на сегодняшний день не укомплектованы учебниками на 12%...
Качество школьного обучения по сравнению с предыдущими годами повысилось 

на 63,1%...



М РОСЫ  С ГОРЯЧЕЮЗАКОН ЕСТЬ.
ПОЧЕМУ ЕГО НЕ ВЫПОЛНЯЮТ?

Я инвалид второй группы, 
пенсия мизерная, о работе, да
же временной, и говорить не 
приходится. И ко всему нам 
ещё отказали в льготах на 
транспорт. Я теперь пришит к 
дому, лишний раз не поедешь 
цаже в поликлинику - не на что. 
Когда же будет выполняться за
кон, по которому мы можем ез
дить бесплатно?

Начальник отдела эксплуата
ции автоколонны 1948 АЛЕК
САНДР ВЛАДИМИРОВИЧ ЛАЗА
РЕВ:

-К нам тоже постоянно звонят 
инвалиды с возмущением - почему 
закон не выполняем.

По видимому, повторяется ис
тория с законом “О ветеранах": он 
уже вышел, а финансового обес
печения закона ещё долго не бы
ло. Мы, надеясь на федеральные 
поступления, уже с июля возили 
инвалидов 2 и 3 групп бесплатно. 
Но денег по сию пору н е т  Мы вы

нуждены отказать инвалидам в их 
праве, потому что автоколонна не
сёт большие убытки.

Имеется письмо-разъяснение 
из Москвы - пока руководство
ваться старым законодательст
вом, указом президента, по кото
рому право на бесплатный проезд 
имеют лишь инвалиды 1 группы и 
дети-инвалиды

Остаётся только одно - ждать, 
когда начнётся финансирование 
закона об инвалидах из федераль
ного бюджета.

ИЗ РЕДАКЦИОННОМ ПОЧТЫ

НАША ОЛЕЧКА В ДОБРЫХ РУКАХ
Низкий поклон вам, добрейшей души люди!
Иначе об этих женщинах и не скажешь.
Нашей Олечке 8 лет, она не ходит. В 11 месяцев, 

как обухом по голове, огорошили молодых родите
лей, поставив клеймо - инвалид с детства, ДЦП.

С тех пор - мытарства по бабкам, врачам. Посто
янные поездки в московские центры.

Только в два года начала Олечка держать головку. 
В три впервые сама поела. В четыре начала говорить. 
Как-то по-своему, по-лягушачьи, передвигаться. И 
все эти годы с ней рядом были работники детского 
сада N° 9.

Более 30 лет работает здесь Пеньковская Зинаи
да Сахановна. В этой же гоуппе Сашенко Валентина 
Алексеевна, Данилова Вера Павловна. И помощники 
воспитателей - Михеева Галина, Станчук Зоя Никола
евна.

Сколько добра, энергии, любви, да просто физи
ческих сил надо иметь, чтобы работать с такими де
тьми.

Особо хочется сказать о заведующей - Татьяне 
Николаевне. Благодаря ее энергии, инициативе де
лается все, чтобы облегчить участь этих детей и их 
родителей. То продляется пребывание детей до 7 лет, 
то организуется школа при детском учреждении, и 
много других добрых дел.

Большое спасибо вам, милые женщины, всем, кто 
принимает участие в жизни этих детей, - воспитатели 
и повара,врачи и нянечки.

Спасибо вам за доброту и ласку, за выдержку и 
терпение, за милосердие. Здоровья вам всем.

ТАРАСОВА Лидия Сергеевна, 
бабушка Оли.

БАТУЕВ НАЧИНАЕТ
И ВЫИГРЫВАЕТ...
ГО Д  С П УС ТЯ

Недавно заверш и
лась тяжба Сергея Бату
ева с окружной избира
тельной ком иссией  по 
выборам депутатов об
ластного  З аконод а
тельного собрания, ле
том прошлого года от
казавшей Батуеву в ре
гистрации  в качестве 
кандидата. Отказ свой 
ком иссия мотивирова
ла невозможностью од
новременного баллоти
рования в городскую  
Думу и областное ЗС.

Н апомним, что проблема 
была в том, что в законе И р
кутской области “О выборах 
депутатов З С ...” статья 34.2 
гласит, что “ кандидат в депу
таты может баллотироваться 
... только в один представи
тельный (законодательны й) 
орган власти ” . И поскольку  
Батуев уже был за регистри 
рован кандидатом в депутаты 
городской Думы, то кандида
том в областные депутаты его 
регистрировать не стали.

С ергей  Владим ирович с 
этим не согласился и опроте
стовал реш ение окружкома в 
суд, считая, что такое положе
ние ограничивает конституци
онные права гражданина. Тог
да, летом прош лого года, суд 
самостоятельно с этой про 
блемой не справился: запро
сили Конституционны й. Но 
Конституционны й суд  о тка 
зался рассматривать соответ
ствие областного закона Кон
ституции, не его, мол, ур о 
вень. И приш лось здеш нему 
суду все-таки самому решать 
эту проблему.

И он ее решил. В пользу С. 
Батуева. То есть признал ре
шение ком иссии незаконным. 
А стало быть, подлежащим от
мене.

Вопрос теперь в том, что 
будет делать с этим реш ени
ем С.Батуев. Д обивш ись от
мены решения об отказе в ре
гистрации, он тем самым дол
жен считаться полноправным 
кандидатом  на прош едш их 
без его участия выборах...

Н.БАРХАТОВ.

К 60- ЛЕТИЮ 
АЛЕКСАНДРА ВАМПИЛОВА

БАЙКАЛЬСКИЕ 
ТЕАТРАЛЬНЫЕ 

ВСТРЕЧИ 
1997 Г.

СТЕЛЛАЖ ДЛЯ КНИГ
ВАМПИЛОВСКАЯ

БИБЛИОТЕЧКА
Вышло уже несколько книг. Ти

раж их невелик, всего тысяча эк
земпляров, но тем более драго
ценна вампиловская библиотечка 
для истинных поклонников твор
чества драматурга, которые зна
комы с вышедшими в свет “Запис
ными книжками А.Вампилова” и 
“венком Вампилова” . Обрадуем их 
новость о подготовке к изданию 
“Утиной охоты” - в первозданном, 
истинном виде, в авторской ре
дакции.

И еще одна новинка для тех, 
кто влюблен в творчество земля
ка, - “Вампипов на любительской 
сцене. Народные театры Прианга- 
рья", о которой подрибнее в бли
жайшем номере газеты.

1. поклон
АЛЕКСАНДРУ
ВАМПИЛОВУ

“ Плач по Вампилову" - так назвал свое вы
ступление на фестивале “Театральная осень 
на Байкале-97” театр “Дети Мельпомены” (ре
жиссер Ольга Иванова) из бурятского села 
Хогот Баяндаевского района Усть-Ордын
ского национального округа. В свое искрен
нее, согретое теплом сердец выступление 
они вплели национальные мотивы. Так что 
имя прославленного драматурга звучало на 
фестивале на двух языках.

Август - месяц традиционного байкаль
ского фестиваля любительских театров - 
известно, вампиловский месяц: в августе 
Александр Валентинович явился на свет и в 
августе ушел из земной жизни. Нынешний 
же август - особый в биографии драматур
га: ему исполнилось бы 60 лет и прошло 
четверть века со дня его гибели. Иркутская 
театральная общественность проводит в 
связи с этой датой многоступенчатые Вам- 
пиловские театральные встречи, составной 
частью их стал фестиваль любительских те
атров “Байкал-97” .

Цветы легли к портрету Вампилова в 
день открытия фестиваля, зал утуликского 
клуба поднялся с мест и помолчал минуту.

И открылся фестиваль спектаклем Вам
пилова “Двадцать минут с ангелом” - одним 
из его знаменитых “Провинциальных анек
дотов" (это работа ангарского театра “Чу
дак” ). Железногорский театр “Зеркало” (ре
жиссер Ирина Бушуева) представил вампи- 
ловскую пьесу “ Прошлым летом в Чулим1 
ске” , возделанную с любовью и тщанием.

В один из фестивальных дней шли один 
за другим, в прямой стык, два спектакля по 
одной и той же вампиловской пьесе “Дом 
окнами в поле” . Ее воссоздали, причем со
вершенно по-разному, театры “Диалог" из 
Иркутска (режиссер Валентина Просекина) 
и “Общение” из Усолья-Сибирского (режис
сер Наталья Колпакова). В фестивальной 
программе это было названо “лаборатор
ным просмотром” . Думалось, что такого ро
да показ интересен только специалистам да

фанатикам-театралам. Но это оказалось не
безынтересным и для зрителей. А критики, 
участвовавшие в работе жюри, усиленно 
советовали двум театрам объединяться и 
показывать свои “Дома” в едином спектак
ле. Наглядный эффект, зримо демонстриру
ющий возможность разного, едва ли не по
лярного звучания одной пьесы, дорогого 
стоит.

Подоспело к фестивалю и издание книги 
“Вампилов на любительской сцене", выпу
щенной в свет фондом имени драматурга- 
земляка.

Вампиловская нить сквозно прошла че
рез Фестиваль, который стал поклоном па
мяти драматурга, представляющего иркут
скую театральную землю на всей планете.

2. ЛАУРЕАТЫ 
БАБЫ 
КАТИНОГО 
КОНКУРСА

На фестивале “Театральиая осень на 
Байкале” не выделяются театры лучшие и 
худшие (так было установлено с самого 
рождения этих неформальных театральных 
встреч). Но есть конкурс актерских работ. 
Назвали его “Конкурс имени бабы Кати” - в 
память о легендарной актрисе иркутских 
подмостков 40-50-х годов, заслуженной ар
тистке Федерации Екатерине Евгеньевне 
Барановой. Это был подлинно народный са
мородок, ей нигде не довелось учиться ис
кусству сцены, но природный дар, исконное 
трудолюбие и богатые душевные качества 
вознесли ее на вершины актерского мас
терства. Коллеги да и многие зрители звали 
ее просто “тетя Катя” , “баба Катя” . На од
ном-из байкальских фестивалей о чудо-акт- 
рисе Екатерине Барановой рассказывали 
театралам-любителям те, кому довелось 
выходить с ней на сцену и видеть ее из зри
тельного зала. С той поры фестивальному 
конкурсу актерских работ и дали имя бабы 
Кати.

Ярких актерских созданий на нынешнем 
фестивале выдалось немало. Жюри при
шлось помучиться, выбирая лучшие. Десять 
счастливчиков стали пауреатами конкурса 
имени бабы Кати “Байкала-97” . Среди них - 
четверо ангарчан.

НАТАЛЬЯ АНДРИЕНКО отмечена за ис
полнение роли Анны в спектакле “Остров 
нашей Любви и Надежды” и за моноспек
такль “Перед завтраком” (пьеса Юджина 
о'Нила). У Анны в “Острове” среди других 
персонажей совсем мало слов. Но насы
щенная жизнь Анны-Андриенко в бессло
весных зонах, ее обжигающие, укоряющие, 
любящие взгляды, говорящие порой боль
ше слов, не остались незамеченными. А в 
спектакле “Перед завтраком” Наталья Анд 
риенко одна на сцене (это трудно и для ма- 
стеров-профессионалов), но в ней столько 
страсти и огня, что они заполняют сердца 
зрителей и заставляют их биться учащенно. 
Не устояли и многоопытные зубры из жюри.

СЕРГЕЙ АНДРАСЮ К И СЕРГЕЙ МЕ- 
ТЕЛКИН удостоены конкурсных наград за 
спектакль “ Робинзон и Крузо” . В этом спек
такле, как известно, не произносится ни о д 
ного слова по-русски. Он рассчитан на им
провизационный дар исполнителей - одно 
из самых драгоценных актерских свойств. И 
два Сергея упоенно купаются в море им
провизационной стихии, демонстрируя 
свои незаурядные способности. Гость фес
тиваля, начальник отдела культуры админи
страции г.Шелехова Елена Залялетдинова, 
после спектакля “Робинзон и Крузо” вышла 
на сцену и рассказала, что она только что 
принимала делегацию из Японии и мучи
лась неделю, так как не понимала их речи, а 
сегодня, хотя не было произнесено ни сло
ва по-русски, она все поняла! В благодар 
ность она вручила актерам японские суве
ниры - веера и национальные налобные по
вязки.

СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ отмечен знаком 
лауреата за роль Васи в спектакле “Остров 
нашей Любви и Надежды". Это не просто 
роль, но проникновенно воплощенная акте
ром на сцене судьба - с ее причудами и пе
реливами, падениями и проблесками на
дежд.

Л.Б.

(Окончание следует)



Раньше мне ничего не 
стоило совершить эту 
поездку. Четыре раза в 

год. На каникулы и в праздники. 
На одну студенческую стипендию. 
Училась я в г.Томске. Да еще не на j 
поезде - время было дорого все
гда - на самолете. Там я родилась. 
Там жили мои родители, родст
венники, друзья. Я думала, что 
когда-нибудь вернусь к ним на
совсем...

Последний раз я была в Казах
стане четыре года назад. Тогда 
там только начали отвыкать от 
своей прежней республиканской 
принадлежности и учились счи
тать себя самостоятельным госу
дарством. Самостоятельным и 
независимым ( только вот от ко
го?) А еще суверенным ( уверен
ным в себе и своих возможнос
тях?) Тогда русские впервые нача
ли пересекать границу, предпочи
тая российское гражданство ка
захстанскому. Оставляли нажи
тое, заслуженное, дорогое ради 
национального. Хотя, поверьте, 
никто из них никогда не был наци
оналистом. Я сама жила в Казах
стане, дружила и общалась, не 
разделяя на "своих” и “других” . 
Что изменилось с тех пор? Что по
следовало за словоотделением 
“республики” от “Казахстана"? 
Увидеть и понять самое главное я 
могла только там, потому и поеха
ла.

В дороге ждала, что почувст
вую тот созданный кем-то рубеж, 
отделяющий Россию от Казахста
на. Но была все та же единая зем
ля, одна знакомая и близкая мне 
страна. О пересечении на самом 
деле не существующей границы 
можно было понять только по на
званиям станций да появлению 
новых денежных единиц в поезде 
- тенге - таких ярко-разноцвет
ных, с лицами известных казах
ских деятелей. Я ехала на север 
Казахстана - в Экибастуз, славя
щийся своей угледобывающей 
промышленностью.

В переводе с казахского Эки
бастуз - “две головы соли". Леген
ду происхождения города здесь 
знают и свято чтут все его жители. 
Говорят, что однажды пастух на 
шел в степи горящий черный ка
мень и, чтобы запомнить его мес
торасположение, оставил два 
больших куска (головы) соли. По
том там появился поселок, а че
рез много-много лет и сам город. 
Говорят, что в начале века это ме
сторождение захотел купить бога
тый англичанин, но произошла ре
волюция и все стало принадле
жать народу При въезде в город 
всех встречает большой стенд со 
словами, сказанными когда-то
В.И Лениным: “Главное - Экибас
туз и его значение для Урала". Ве
роятно, городу они оыпи раньше 
очень важны.

Сейчас два главных экибас- 
тузских угольных разреза принад
лежат американцу. И никто против 
такого “захвата” уже не возража
ет. Потому что по сравнению с

единственным оставшимся у го
сударства разрезом дела “амери
канских” процветают - техника ис
правна, люди работают и вовремя 
получают зарплату. И те огромные 
доходы, которые раньше шли в 
казну республики, а государство 
вдруг разучилось их получать, 
идут теперь какому-то умному 
американцу. Зато те садики, шко
лы, лагеря, жизнь которым в луч
шие времена обеспечивали эти 
разрезы, переданы теперь в му
ниципальную собственность. А 
город, в свою очередь, по причи
не дефицита бюджета, их закры
вает. Из действовавших еще четы
ре года назад детских садов сего
дня работает едва ли половина. И 
в связи с этим в городе “царит” 
страшная безработица, зарплату 
люди, работающие не на “амери
канских” разрезах, не видят не 
месяцами - годами. А если и полу
чают в сравнении с нашей мини
мальной их почти в два раза мень
ше. На что живут? Продают накоп
ленное. Хлеб, правда, там немно
го дешевле. Фрукты, овощи - то
же.

Но больше всего удиви
ло то, что свое бедст
венное положение лю

ди воспринимают совершенно 
спокойно. А если и возмущаются - 
только в близком кругу. Никаких 
митингов и демонстраций, будто 
все понимают вынужденность та
кого положения и верят в его вре
менность Правда, русских в Эки- 
бастузе стало заметно меньше, 
раньше они численно превышали 
коренное население. А все казахи 
вдруг неожиданно “вспомнили" и 
активно заговорили только на 
своем родном языке, как будто 
русский у них никогда не был госу
дарственным. Он остается таким 
и сейчас, наравне с казахским, к 
преподаванию которого в школах 
стали относиться очень серьезно. 
Говорят, что скоро казахский ста
нет основным языком государст
ва, от всех будут требовать его 
знания, и многие предметы в шко
лах - история, литература, геогра
фия - будут иметь казахстанскую 
специфику и преподаваться ос
новными.

Помню, в свое время казах
скую литературу от момента ее 
появления и до наших дней мы 
изучали всего за два года, и не 
сказать, что поверхностно, глубо
ко изучали. И уважали их заслуги 
перед народом, не сливаясь с ним 
воедино. Вместе с нами казахи 
изучали русское и тоже остава
лись преданными своему И не 
было никакого насилия наций. 
Каждый оставался самим собой. 
Никакой дискриминации нет там и 
сейчас, просто само слово “госу
дарство" подразумевает под со 
бой что-то глубоко свое, корен
ное. Не республиканское

А становиться казахами рус
ские не хотят. Потому и уезжают, 
бегут, оросая дачи, квартиры, ра
боту. “Я" на родине среди “дру
гих” предпочитают “никому” в

России среди “своих". Квартиры 
там ценятся недорого. Трехком
натная улучшенной в переводе на 
наши деньги не стоит и 20 милли
онов. Это на севере Казахстана. 
На юге и того меньше.

И хуже. Под Алма-Атой в 
деревне осталась моя 
бабушка. В 77 лет, со

гласитесь, менять старое, при
вычное на новое, неизвестное 
почти невозможно. Уже второй 
год она не видит пенсии. За про
шлый получила вместо денег трех 
живых баранов, мешок муки, ме
шок сахара. Уже год, как в дерев
не пропал свет. Просто пропал и 
все. Никаких вам телевизоров и 
холодильников и всего остально
го. Будто время повернулось 
вспять и вернуло к ним начало ве
ка.

Если на севере предприятия 
нужны каким-то заграничным 
предпринимателям, то здесь они 
не нужны никому. Потому и закры
ваются все, сплошь и рядом. А 
люди... Как сказал один казах-так
сист: “Женщины все на базаре 
торгуют, а мужики дома сидят, у 
кого машина есть таксуют” . Сто
имость проезда на машине там не 
больше стоимости проезда на го
сударственном автобусе, потому 
люди не выбирают. Пришлось мне 
совершить небольшой переезд из 
бывшей столицы Казахстана (сей
час она пересена из Алма-Аты на 
север - в Акмолу) в небольшой го
родок на границе с Китаем. Ехали 
поездом. За окнами - ничего ин
тересного - степь да степь. В по
лупустом вагоне тишина. И вдруг 
испуганный голос проводницы: 
“Отойдите от окон, закройте их 
шторами, сейчас будет Ленинск". 
Спросить у нее, в чем дело, не ус
пела. В соседнем купе послышал
ся глухой удар и звон разбиваю
щегося стекла. Потом крик жен
щины - стеклом ей порезало ногу. 
“Бомбят нас в этом Ленинске. - 
возмущалась проводница. - И до 
сих пор никакой охраны". Стран
ное совпадение Ленинск и хули
ганы, кидающие в окна проходя 
щих поездов камни Случайное?

Читаю городскую газету, 
целая страница объяв
лений о продаже квар

тир. Иду по улице в деревне - на 
каждом втором доме табличка 
“ Продается". Есть уже просто 
брошенные - с заколоченными ок
нами. Первыми уехали отсюда 
немцы. Теперь дошла очередь 
русских...

В России их называют сейчас 
“вынужденными переселенцами” . 
Эмигрантами. Хотя корни многих 
из них лежат именно в этой земле. 
А Казахстан стал для них когда-то 
родиной по просьбе или приказу 
нашего государства. Разве могли 
знать они тогда, привыкая и обжи
ваясь, что однажды по ним поой- 
дет нож границы и сделает их чу
жими для всех?..

1.Ш1ВЛЯКОВА.

доверяй, но проверяй
чего стоит

I

СЛОВО КУПЕЧЕСКОЕ
Недели три-четыре на

зад (“ В”  № 91) мы опубли
ковали снимок и информа
цию о свалке, стихийно  
возникш ей около лагеря 
“ Строитель” , что в пойме 
Китоя. Причем, как оказа
лось, автор у этой свалки 
один — перевалочная база, 
организованная частным  
предпринимателем И. Ру- 
зибаевым. Он там арендо
вал несколько складов, ку
да привозят дары солнеч
ной Средней Азии, сорти
руют и, что в дороге погни- 
ло-попортилось, бросают 
не долго думавши в бли
жайший к воротам при 
ямок.

Тогда Исмаил Рузибаев заве
рил нас, что сие безобразие про
сто недогляд, что вот он поставил

несколько контейнеров для мусо
ра, куда и будут все это склады
вать, а территорию приберут и ни
какой свалки более не будет. Мы 
поверили.

Но на днях оешили проверить. 
Если у кого сохранился тот номер, 
можем предложить задачу из се
рии найдитр десять отличий. То, 
что снимки сделаны почти с ме
сячным разрывом, причем разны
ми фотокорреспондентами, в за
чет не идет. А в остальном, дума
ется, разницы никакой нет.

Так что неизвестно, у кого как, 
а у И. Рузибаева слово купеческое 
оказалось слабовато на исполне
ние. Может, инстанции, обязан
ные следьгь за санитарным и эко
логическим состоянием города, 
помогут слово держать?

Н.ВАЛЕНТИНОВ, 
Л. ЗУБКОВА (фото).

ИЗ ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

РАК НЕ УМАСЛИШЬ
Сигнал тревоги подают немец

кие и финские ученые: будьте осто
рожны, употребляя растительное 
масло. Это предостережение осно
вано на серии экспериментов, поло
вина участников которого в течение 
25 дней ели блюда, приготовленные 
только на рапсовом масле, а другая 
половина - на подсолнечном.

В наследственном материале 
женщин;' потребляющих подсолнеч
ное масло, линолевая кислота при

сутствовала в гораздо большем объ
еме, чем у тех, кто потреблял рапсо
вое масло. По мнению руководителя 
группы ученых Ракового центра Гер
мании Гельмута Барца, в результате 
накопления линолевой кислоты ве
роятность возникновения рака у 
женщин увеличивается до сорока 
раз. В случаях с мужчинами - по-ви
димому, в результате гормональных 
различий - этой опасности не суще
ствует.

ВМЕСТО СПИРАЛИ?
Реже беоеменели женщины, вы

пивавшие по четыре и больше чашек 
кофе во время эксперимента амери
канских ученых.

Изучив дозы потребления кофе 
среди ЗОЮ женщин, недавно ставших 
матерями, ученые Гарвардского уни

верситета установили: большое по
требление кофе обеспечивает 80
процентную вероятность предохране
ния от оеременности в течение года. 
Срок предохранения был наиболь
шим для 129 женщин, выпивающих 
четыре и более чашек кофе в день.

НАДЕЖДА НА СЕЛЕЗЕНКУ
Как пережить критический воз

раст для женщин? Вместо гормо
нальных препаратов немецкие вра
чи предлагают экстракт селезенки 
Он стимулирует выделение орга
низмом женского полового гормона 
- эстрогена.

По своему действию экстракт 
селезенки слабее искусственных

гормональных препаратов, но зато 
его прием переносится намного 
легче. Гинекологи считают, что в пе
риод климакса нехватка эстрогена 
может вызывать различные воспа
ления и высокую предрасположен
ность к заболеваниям. Избежать 
этого и позволяет прием экстракта 
селезенки.

И ОСЛЕПНУТЬ НЕДОЛГО
Табачный дым застилает глаза и 

повышает риск дегенерации глазных 
тканей особенно в пожилом возрас
те, показали исследования амери
канских ученых.

Курение нарушает также нор
мальное кровообращение в глазном

яблоке. Наибольшему риску глазных 
заболеваний подвергаются люди, 
выкуривающие более 25 сигарет в 
день.

(По материалом 
информационных агентств)
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НЕДВИЖИМОСТЬ Скорее всего нынешний год — 
последний для проведения са
мостоятельной переоценки. В 
будущем зсе это может стать 
гораздо сложнее

п

-  ЭТО НЕ ТОЛЬКО КВАРТИРЫ,_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

а "НЕДВИЖИМОСТЬ Ангарска
-  ЭТО НЕ ТОЛЬКО ПРИВАТИЗАЦИЯ И ОБМЕН ЖИЛЬЯ

1 А КОМУ ОНА НУЖНА, “ НЕ- 
■ ДВИЖИМОСТЬ АНГАР

СКА” ?
Когда мне предложили напи

сать о муниципальном предприя
тии “ Недвижимость Ангарска” , я, 
честно говоря, не очень представ
лял себе: а что, собственно, мож
но о них писать? Ну, очередное 
агентство недвижимости, только 
что под крылом у городской адми
нистрации. А так те же обмен-куп- 
ля-продажа, оформление доку
ментов...

— Начнем с того, — заявил 
мне директор предприятия Вик
тор Репин, — что ни куплей, ни 
продажей квартир мы не занима
емся. Наше предприятие было со
здано петом 1994 года с целью 
объединения отделов приватиза
ции и обмена жилья в муници
пальных жилищных органах. С 
тем, чтобы весь процесс привати
зации и обмена муниципального 
жилья находился в одних руках. И 
под контролем администрации. 
Потому что, вы же знаете, сколько 
было всякой неразберихи в нача
ле приватизации. У нас же сего
дня все судебные процессы, свя
занные с приватизацией,которые 
ведет городская администрация, 
возникли в 1992-1994 годах. За 
тот период, что работаем мы, ни 
одного иска пока не было.

— То есть собственно опера
циями с недвижимостью вы не 
занимаетесь?

— Вообще-то недвижимость 
— это ведь не только квартиры... 
Что до квартир, то мы еще оформ
ляем обмен. Но опять же только 
муниципального жилья.

— Вы муниципальное пред
приятие. Значит, подпитывае
тесь из бюджета?

— Нет. Мы муниципальное, по
тому что нас учредила городская 
администрация. Но из бюджета 
мы не берем ни руоля. А вот в бю
джет даем. Наша доля в общей 
массе налогов, поступающих в го
родской бюджет, составляет 0,6 
процента. И хоть 0,6 — число вро
де бы небольшое, на самом деле 
это далеко не маленький вклад. К 
тому же за счет развития других 
видов деятельности нам удается 
сохранять низкие тарифы на услу
ги по оформлению приватизации 
и предоставлять льготы пенсио
нерам, инвалидам, многодетным 
и одиноким матерям. Раз мы му
ниципальные, то вся наша дея
тельность находится под постоян
ным и довольно жестким контро
лем администрации. Нам это мо
жет не нравиться, доставлять не
удобства, но это так. Да и делу, в 
конечном счете, польза.

2 НЕДВИЖИМОСТЬ СТОИТ 
■ НЕ СТОЛЬКО, сколько 

ЗАПИСАНО В БУМАГАХ, А 
СТОЛЬКО, СКОЛЬКО ОНА СТО
ИТ НА РЫНКЕ

На одном техническом 
оформлении приватизации не 
разживешься. Да и процесс этот в 
общем-то сейчас идет вяло. Вот 
если объявят, как в Москве, что с 
такого-то дня бесплатная прива

тизация заканчивается, может, 
возникнет какая-то активность. А 
коллектив в “ Н. А.” не маленький, 
всем зарплату надо платить, да и 
помещение, расположенное в 6 
микрорайоне (там, где когда-то 
детская стоматология была), на 
свое содержание немалых 
срелств требует. Откуда же день
ги, если из бюджета — “ни руб
ля”?

Виктор Анатольевич задался 
подобными вопросами еще в 
1995 году, когда предприятие 
только становилось на ноги, а 
приватизация жилья шла доста
точно активно. И начал учиться 
сам и отправлять на учебу своих 
сотрудников. Сегодня у него са
мого несколько сертификатов на 
ведение оценочной работы с не
движимостью. Начиная от просто
го “Оценщик недвижимости" и 
кончая сертификатом с таким му
дреным названием “Стоимость 
бизнеса и оценка недвижимости в 
составе активов предприятия". 
Есть различные сертификаты и 
свидетельства и у других работ
ников предприятия.

А отсюда и новые направле
ния и виды работ, от которых 
предприятие получает основной 
доход. Первым большим делом 
стала переоценка основных фон
дов предприятий.

Государство для своего удоб
ства и для взимания лишних денег 
с ленивых и скупых для переоцен
ки основных фондов ввело рас
четные коэффициенты. Но дело в 
том, что по этим коэффициентам 
стоимость недвижимости зачас
тую оказывается гораздо больше, 
чем она может быть оценена рын
ком. В результате налог на иму
щество предпоиятия платят со 
стоимости, рассчитанной по ко
эффициентам, а возьмутся про
давать, означенную в бумагах 
сумму выручить за свою недвижи
мость не могут.

Оценщик же при переоценке 
учитывает все: состояние дел на 
местном рынке недвижимости, 
реальное состояние объекта, не
обходим ли ремонт, какие затраты 
на содержание и пр. В результате 
стоимость получается гораздо 
ближе к реальной. И что самое 
главное — обоснования, расчеты, 
проведенные квалифицирован
ным оценщиком, являются осно
ванием для налоговых органов 
при исчислении налога на имуще
ство.

Многие предприятия Ангарска 
уже воспользовались помощью 
“Н. А.” в проведении этой работы 
и упреков не высказывали, только 
благодарность. Но многие или 
еще не осознали необходимость 
ее проведения, или по другим 
причинам, но не тооопятся обра
щаться к специалистам, владею
щим самыми разными методика
ми оценок, в зависимости от спе
цифики объектов.

Так вот, работники"Н.А." про
сили предупредить руководите
лей предприятий, что скорее все
го нынешний год — последний 
для проведения самостоятельной 
переоценки. В будущем все это 
может стать гораздо сложнее.

Сталкивались работники 
“Н.А." и с такой ситуацией. Вы, 
мол, много просите за оценку. Но 
Виктор Репин считает, что оцен
щиков такой квалификации, как в 
“Н.А.” , в нашем городе почти нет. 
Можно, конечно, пригласить 
оценщиков из Иркутска, Новоси
бирска, даже из Москвы. Там, мо
жет быть, специалисты более вы
сокой квалификации. “Но, во-пер
вых, они и возьмут дороже, во- 
вторых, не зная специфики мест
ного рынка, они и в оценке могут 
оказаться менее точными. Наши 
сотрудники постоянно следят за 
всеми законодательными новше
ствами, изменениями норматив
ных документов. Мы заключили 
договоры о сотрудничестве с 
фирмой “ЭКСПЕРТИЗА СОБСТ
ВЕННОСТИ" Торгово-Промыш
ленной Палаты Восточной Сибири 
и с московским АОЗТ “Централь
ное агентство “ОЦЕНКА-ЭКСПЕР
ТИЗА" и получаем от них постоян
ную консультативную помощь” .

3 ЛЮБОЕ ДЕЛО ТРЕБУЕТ 
■ П Р Е Д В А Р И Т Е Л Ь Н О ГО  

ПРОСЧЕТА. А ЭТО НЕ ВСЕМ ПО 
ПЛЕЧУ

Но и оценка недвижимости - 
это не предел возможностей 
“А.Н.". Сегодня они готовы оказы
вать более серьезные услуги. На- 
поимер, по просчету наиболее 
эффективного использования не
движимости, основных фондов. 
Скажем, вы купили или собирае
тесь приобрести какой-то объект, 
собираясь обустроить там мас
терскую по производству тамта
мов. Конечно, может, вы и сами 
семи пядей во лбу или вам деньги 
девать некуда, тогда вперед, дер
зайте. А вот если вы будете разго
варивать с солидным инвестором, 
то он потребует серьезного обос
нования рентабельности будуще
го производства.

Опять же вы можете и сами та
кое обоснование сочинить. Но все 
же специалисты могут более пол
но учесть все факторы, способ
ные повлиять на развитие вашего 
будущего бизнеса. И может так 
получиться, что в итоге они вам 
порекомендуют организовать в 
этом помещении не мастерскую 
по производству тамтамов, а па
рикмахерскую. Хотя бы потому, 
что тамтамы у нас спросом не 
пользуются, а парикмахерских в

близлежащих микрорайонах нет.
Вообще в “ Н.А." могут прово

дить различные виды оценочных и 
аналитических работ, связанных 
как с использованием недвижи
мости, так и просто с оценкой ин
вестиционных проектов и состав
лением бизнес-планов.

Взять хотя бы бухгалтерский 
учет основных фондов. Казалось 
бы, чего проще. И зачем предпри
ятию нужно кого-то приглашать со 
стороны, чтобы проверить, все ли 
здесо в порядке. Однако в практи
ке “Н.А.” есть примеры, когда при 
проведении переоценки именно в 
учете обнаруживались случаи, 
когда один и тот же объект не 
один раз п р о х о д и л  по разным ста
тьям учета (соответственно и на
логи за него шли вдвойне-втрой
не). Либо оборудование числи
лось, а на практике давно уже не 
использовалось по старости, но 
не списывалось. Правда, подоб
ные случаи характерны больше 
для крупных, бывших государст
венных предприятий.

Для новых же бизнесменов 
неоценимой может стать помощь 
“Н.А.” именно в разработке биз
нес-планов просчете и обоснова
нии инвестиций. Поскольку, со
гласитесь, подобные вещи долж
ны делать специалисты. А они в 
“Н.А.” есть.

4 А НЕ ПОЗВАТЬ ЛИ ВАРЯ- 
■ ГОВ?

Существует такое выражение: 
“Каждый мнит себя стратегом, ви
дя бой со стороны” . И зачастую 
оно действительно так. Но только 
не в ситуации, когда ваше пред
приятие попало в кризисную ситу
ацию. Здесь, напротив, очень да
же полезен сторонний, свежий 
взгляд, который лучше привыкших 
уже к положению дел увидит, что 
же привело предприятие к тупику.

На сегодняшний день в Ангар
ске есть шесть человек, прошед
ших обучение и получивших ква
лификацию “Антикризисный уп
равляющий". Причем пятеро из 
них — работники “Н.А.” .

Зачем они нужны? А вот как 
раз для руководства предприяти
ем, кризис которого дошел до то
го, что против него начата проце
дура банкротства. Впрочем, учре
дители, хозяева предприятия, мо
гут, и не дожидаясь подобного фи
нала, отстранить доведшее пред
приятие до ручки руководство и 
пригласить антикризисного уп
равляющего, первая задача кото
рого оценить, что же послужило 
причиной такой ситуации. Иногда 
именно этого оказывается доста
точно, чтобы исправить положе
ние дел, поскольку причина может 
оказаться в нечестности или не
радивости прежнего руководства. 

***
В общем, за три года “Недви

жимость Ангарска" проделала не
плохую работу по наращиванию 
своего потенциала, и, думается, 
ангарская администрация не 
ошиблась при ее создании. Поль
зы городу в развитии предприни
мательства это предприятие мо

  ---------------------

жет принести немало. Надо толь
ко, чтобы этот потенциал оказал
ся востребованным и правильно 
использованным. А это зависит не 
только и не столько от админист
рации, сколько от осознания на
шими предпринимателями необ
ходимости серьезных капитало
вложений в местную экономику 
(не все же с одной торговли жить) 
и того, что оценить перспектив
ность того или иного бизнеса без 
привлечения специалистов не
возможно.

Н. ВАЛЕНТИНОВ.
(На правах рекламы)

п

П А М Я Т Н И К И

В ЗАЩИТУ 
ИЛЬИЧА
Старый анекдот:
По Кремлю гуляют, об

суждая мировые проблемы 
пролетариата, Ленин и Горь
кий. В самый разгар дискус
сии пролетающий голубок 
сделал ка-ка и угадал точно 
на шляпу Горького. Горький 
аккуратно снял шляпу, щелч
ком сбил, что голубок послал, 
и сказал “хо-ро-шо”.

- Чего хогошего, чего хо- 
гошего? - возбуждённо уди
вился Ленин.

- Хорошо, говорю, что ко
ровы не летают!

омнятся старые кинохро
ники Москвы с бравурной 

песней “С добрым утром, милый 
город, сердце Родины моей’ и 
ранние поливальные машины на 
бульварах, щедро орошающие не 
только дорогу, газоны, дерева, но 
и грустно стоящие или сидящие 
памятники.

Не знаю, как сейчас в Москве, 
но у нас в городе тоже частенько 
вижу по утрам поливальную маши
ну, орошающую площадь и клум
бы. Но вот что-то ни разу не видел 
омовения памятника Ильичу, и он 
видится хмурым и сереньким.

Но этому Ильичу ещё немного 
повезло, он в кепке. А вот непри
крытой голове памятника Ленину у 
здания управления АЭХК и вовсе 
туго. Посерел донельзя, а из пра
вого глаза выкатилась скупая муж
ская слеза...

И уж вовсе плохо Ильичу на це
ментно-горном комбинате. Осы
панный цементом как манной не
бесной, он и вовсе прячется в кус
точках от людского взора и будто 
вопрошыет: 'Неужто я действи
тельно живее всех живых?”

Сейчас мы себя называем гос
подами. Может бьгть, так и надо. 
Но, господа хорошие, Ленина 
можно любить или не любить, а ис- 
торию-то чтить надо. Из песни 
слов не выкинешь. Пусть просто 
школьник Петя пройдёт мимо 
омытого и обихоженного Ильича и 
подумает: “Дедушка Ленин, ты был 
неправ, но мы к тебе относимся 
всё же по-человечески’ .

Не ценящий ленинское 
идеологии и считающий её 
ошибочной, но уважающий 
саму историю

Вломммр ЗЫРЯНОВ.

i
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ПОСЛЕ 
ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!

Оказывается, можно прожить невероятно 
долго и при этом сделать свою 

старость в радость
Вечно молодым можно оста

ваться только в сказке, но почти 
каждый человек способен на па
ру-тройку десятков лет продлить 
срок своего земного существо
вания. Об этом красноречиво 
свидетельствуют данные демо
графии и выкладки ученых-ге- 
ронтологов, единогласно утверж
дающих, что немощь и “букет" из 
различных болезней отнюдь не 
являются непременными спутни
ками старости. К России, к сожа
лению, это пока не относится, а 
вот в Соединенных Штатах кате
гория граждан, разменявших 
второе столетие, растет в по
следнее время... быстрее всех 
остальных.

Сейчас в мире насчитывается 
61000 человек, переваливших за 
вековой рубеж. Если их полку и 
дальше будет прибывать с той же 
скоростью, то к 2020 году члена
ми клуба “Сто плюс” станут 214 
тысяч человек. Неужто под конец 
XX века человечество все-таки 
обнаружило долгожданный элик
сир молодости? Вряд ли. Конеч
но, в образе жизни долгожитепей 
легко можно обнаружить что-то 
общее, но и различий на поверку 
оказывается не меньше.

Многие несказанно удиви
лись, узнав, что недавно умер
шая старейшая жительница пла
неты 122-летняя Жанна Каль
ман, не отказывала себе в еже
дневном стаканчике портвейна и 
четырех сигаретах. Правда, не 
стоит забывать, что при этом 
француженка обожала наматы
вать километры на спортивном 
велосипеде, была вегетариан
кой, никогда не работала и - не
мудрено! - всегда отличалась за
видным оптимизмом.

В отличие от Кальман ныне 
здравствующая 104-летняя аме
риканка Ангелина Страндал ни
когда не курила и не употребляла 
спиртного, а также не ела мяса и 
привыкла круглый год спать с от 
крытым окном. Она всегда дру
жила со спортом и по сей день 
является ярой поклонницей 
бейсбольной команды “ Бостон 
Ред Соке” . Все это, видимо, и по
могло ей пережить одиннадцать 
своих братьев и сестер, а также 
мужа, скончавшегося еще в 31-м 
году. “Я ненавижу ходить по вра
чам - здоровья от этого не приба

вится” , - утверждает Ангелина, 
последний раз обращавшаяся к 
врачу в 1925 году, когда ей выре
зали аппендицит. Страндал еще 
настолько крепка, что, как забот
ливая мамаша, каждый день го
товит еду своему 69-летнему сы
ну и 67-летней дочери.

Поистине феноменальна 
судьба другой американской 
долгожительницы - 102-летней 
Мерле Макертон Неизвестно, 
чего было больше на ее веку - по
терь или приобретений. Мерле 
было всего семь, когда от сер
дечного приступа скончалась ее 
мать. На хрупкие плечи девочки 
легли все заботы по дому: ей 
приходилось стирать, убирать и 
готовить еду на отца, двух брать
ев и младшую сестренку. В пят
надцать лет она вышла замуж, но 
вскоре супруг бросил ее с двумя 
детьми. Чтобы поднять на ноги 
сыновей и дать им образование, 
Макертон в поте пица трудилась 
в собственном магазинчике, а в 
годы войны - воспитателем в Ка
детском клубе. Судьба с завид
ным постоянством и дальше 
строила ей козни три неудав- 
шихся брака, бесконечные пере
езды с места на место, потеря 
ноги и, казалось бы, безрадост
ный финал - 
дом престаре
лых. Но имен
но здесь Мер
ле поняла: 
жизнь только 
н а ч и н а е тс я !
Сегодня Мер
ле ежедневно
проходит пешком полторы мили, 
а каждый сентябрь отправляется 
в Индиану на очередную годов
щину Кадетского клуба.

Не намерены сдавать и сест
ры-близняшки Кин Нарита и 
Джин Кани, ставшие в Японии 
чем-то вроде национальной до
стопримечательности. На днях 
вся страна поздравляла их со 
105-летним юбилеем. Эти милые 
старушки, имена которых в пере
воде с японского означают “зо
лото” и “серебро", замелькали на 
телеэкране с 99 лет, когда благо
даря журналистам публика впер
вые узнала об их существовании. 
105-й день рождения они прове
ли как обычно: сначала покопа
лись в саду, приведя в порядок

несколько деревьев и кустарни
ков, затем с удовольствием сыг
рали пару партий в гольф.

В обшем, представительницы 
слабого пола оказываются не та
кими уж слабыми, когда дело ка
сается продолжительности жиз
ни: клуб “Сто плюс" на 80% со
стоит из женщин, а в будущем, 
про прогнозам ученых, мужчины 
там и вовсе станут редкостью. 
Первым же поколением “револю
ционеров", по оценкам ученых, 
призваны стать представители 
поколения “бэби-бумеров", по
явившиеся на свет в послевоен
ное двадцатилетие в период де
мографического взрыва. Каждый 
девятый из них доживет до девя
носта, а каждый 26-й - до ста лет. 
Известный в США специалист- 
геронтолог Джон Роув считает, 
что люди в основной своей массе 
стали гораздо больше внимания 
уделять своему образу жизни: 
стараются правильно питаться, 
поддерживать свою физическую 
форму, избегать психологичес
ких перегрузок и т.д.

Правильно питаться, по ут
верждению американских экс
пертов, значит прежде всего све
сти к минимуму употребление 
высококалорийных и перерабо-

К сожалению, наши старики не доживают до 100 лет. 
Вакулина Евдокия Мартыновна, о которой рассказывала наша 

газета, умерла в прошлом году в возрасте 91 г,

ШЬБОБЫ И НЕГРУСТЙГ 
ЧТОБ НА ПЕНСИИ ЦВЕСТИ

Сейчас ■ мире насчитывается 61000 чело
век, переваливших за вековой рубеж. Если их 
полку и дальше будет прибывать с той же ско
ростью, то к 2020 году членами клуба "Сто 
плюс" станут 214 тысяч человек.

танных продуктов, а также соли. 
Но даже при богатырском здоро
вье редко дотягивают до ста лет 
те, кто живет в полном одиноче
стве. В этом отношении приме
ром для всех может служить аме
риканский долгожитель - 102
летний Ансельмо Медина из Ко
лорадо, получивший прозвище 
Мистер вечеринка. Он известен 
тем, что до сих пор не утратил 
вкуса к веселым застольям и 
шумным праздникам. Дома же он 
не дает скучать двум своим доче
рям. А если все-таки иногда и 
взгрустнется, он предпочитает 
выпить стаканчик любимого бур
бона Джим Бим" и принимает
ся... за перестановку мебели в 
своей квартире.

Человеческий мозг, как из
вестно, состоит из миллиар
дов нейронов. Количество 

этих мельчайш их 
| нервных клеток лет 

с двадцати  поти 
хоньку начинает 
убывать. С прихо 
дом  зрелости  они 
отмираю т со скоро
стью  100 тысяч в 
день, так что к 80 го 

дам м озг человека сохраняет 
лишь около 37 процентов от 
первоначального числа ней
ронов. Вот почему с возрас
том у человека ослабевает 
память и возникаю т пробле
мы с концентрацией.

Однако японский проф ес
сор Садаюки Такаги из уни
верситета префектуры Гумма 
полагает, что оптим изм  и 
энергичный образ жизни по
могут пожилым людям до по
следних дней поддерживать 
мозг в хорош ем состоянии. 
По его мнению, акгивная ра
бота мозга усиливает функ
ционирование всей системы 
нервных клеток. Поэтому, ес
ли человек вдруг скисает и

теряет интерес к жизни, по
нижается и его мозговая ак
тивность. Вывод профессора 
прост: надо как можно доль
ше сохранять хорошую ф изи
ческую Л орму - и с памятью 
проблем не возникнет. Кста
ти, 88-летие мужчины в Стра
не восходящего солнца счи
тается всего лишь “возрас
том спелого риса".

Другой же японский уче
ный, доктор Хатиро Накагава 
из Осаки, в качестве “пищи 
для ума" рекомендует соевые 
бобы, на которых выросло не 
одно поколение местных дол
гожителей. Соевые Ообы со 
держ ат ф ерменты, которые 
вырабатывают вещество под 
названием ацетилхолин, ук
репляю щ ее память. Бобам, 
кстати, в этом отношении ни
сколько не уступает и солод. 
А еще, чтобы голова работала 
как часы и забывчивость не 
одолевала, желательно регу
лярно есть печень.теленка, 
свежую баранину и земляные 
орехи.

("Ю Т ")

Концерт в электричке
Пригородный поезд. Элект 

ричка. Самое дешевое средство 
передвижения до Иркутска. Неис
требимая память студенческой 
поры для тех, кто в областной сто
лице учился.

И вот они пошли. Мороженщи
ки, продавцы книг, распространи
тели газет. Знакомые все лица.

А тут нынче еду. И входят в ва
гон два приятных молодых чело
века. С балалайкой и баяном. И 
заиграли. Что-то такие далекое, 
далекое. Абсолютно не попсовое. 
Музыку той России, которая была

почти вся из деревень и ходила в 
лаптях. Парни играли замечатель
но. Никакого сравнения с огром
ным количеством халтурщиков от 
музыки, которых довелось послу
шать на улицах, в подземных пе
реходах и метро Москвы и Петер
бурга. Одна бабуля даже просле
зилась. Есть определенные поня
тия об уровне, о классе мастерст 
ва. Разве этим ребятам здесь ме
сто? Видимо, это и называют “за
бивание гвоздей микроскопом” .

А в конце своего выступления 
исполнили супершлягер нынеш

него сезона группы “Балаган-Ли- 
митед” :

“Ты скажи, ты скажи, 
че те надо, че те надо.
Может, дам, может, дам 
че ты хошь” .
Вот им бы еще двух девушек- 

солисток, и был бы идеальный 
квартет.

В тамбуре я с ними познако
мился.

“Ребята, как же так, с такими 
талантами и в электричке? Уж на 
что я в музыке не знаток и то пони
маю, что это класс” Георгий ока

зался пословоохотливей: “Вооб- 
ще-то мы учились на другие инст
рументы, я на фортепьяно, а Ва 
еилиИ”. И тут я выпалил: “Скрип
ка!” Так и оказалось. Как угадал, 
сам не понял. Василий и на скри- 
пача-то совсем не похож. Такой 
широкоплечий, как артист Михаил 
Евдокимов: “Иду я из бани, никого 
не трогаю” . Парни посетовали, что 
ни фортепьяно, ни скрипка сейчас 
никому не нужны. Классическая 
музыка никого не интересует, кон
цертные залы стоят пустые. У Ва
силия сверху на баяне наклеен ли

ЗВЕЗДЫ С БЛИЗКОГО 
РАССТОЯНИЯ

сточек с нотами, видимо, самые 
сложные вариации.

После каждого вагона они в 
тамбуре отдышиваются, как 
спортсмены после забега. Масте
ра, они и в электричке мастера. 
Оба такие светлые, такие слав
ные, такие русские. И такая забы
тая музыка. Я пожелал им удачи и 
красивых концертных залов. И ос
талась только запись в блокноте: 
Соколов Георгий - балалайка, 
фортепьяно. Пономарев Василий 
- баян, скрипка.

Ф.ТКАЧЕНКО.

*



АВОСЬ не ЗАГОРИМ
Из 28 школ в шести неисправна автоматическая 
пожарная сигнализация, 18 зданий ею вообще 

не оборудованы.
В то время, когда тут и там 

раздаются пугающие хлопки от 
взрывов различных “игрушечных” 
бомбочек, представляющих и по
жарную опасность, когда под шко
лы шутниками то и дело заклады
ваются мины, когда слова “спички 
детям не игрушка" давно переста
ли быть для подрастающего поко
ления значимыми, служба 01 со
общает: многие школы начали 
учебный год с нарушениями пра
вил пожарной безопасности. И хо
тя мэром города выделено 108 
миллионов рублей на перезарядку 
огнетушителей и обработку чер
даков, некоторые школы ими не 
воспользовались. Из 28 школ в 
шести неисправна автоматичес
кая пожарная сигнализация, 18 
зданий ею вообще не оборудова
ны. Окна чердаков не остеклены. 
Электрические светильники во 
многих помещениях по школам 
города не оборудованы защитны
ми стеклянными колпаками. В 
школе-интернате №1 не укомп

лектованы пожарные краны внут
реннего противопожарного водо
провода, а школа N942 встретила 
1 сентября без огнетушителей. В 
учебное заведение №41 не прове
дена телефонная связь.

Такое несоблюдение правил 
противопожарной безопасности, 
возможно, можно оправдать от
сутствием у школ денег на их ис
правление. Хотя некоторые руко
водители, по сообщению пресс- 
службы ОГПС-10, не соглашаются 
выполнять и беззатратные требо
вания противопожарной безопас
ности. В школе N917, например, в 
подсобном хозяйстве приямки 
световых проемов на момент про
верки были завалены горючим му
сором и закрыты наглухо. В школе 
№ /9 в эл.щитовых практикуют 
применение некалиброванных 
плавких вставок, так называемых 
“жучков” . В 10-й школе руководст
во решило наглухо заделать окон
ные приямки в подвале, а в учеб
ном заведении №38 настроили

деревянных перегородок и, не
смотря на предупреждение ин
спектора, не собираются их де
монтировать. В продолжение спи
ска самовольных строительно
монтажных раоот следует отме
тить школу №39, школу-гимназию 
“Традиция", в которых на окнах 
первого этажа установлены ме
таллические решетки, и первую 
школу, где стены основного выхо
да отделаны сгораемым материа
лом.

В общем школы в плане по
жарном надеются на авось: “А мо
жет, не загоримся, а вдруг проне
сет". Тем более что прошлый 
учебный год позволяет на это рас
считывать - пожаров в школах не 
было зарегистрировано. Но на 
фоне такого благополучия любовь 
детей к огнеопасному заметно по
высилась. И они не дают никакой 
гаоантии в выборе объектов для 
своих“испытаний".

Е.Ш.
(По сообщениям службы 01)

КРАСИВЫИ МУЖИК!
НО НЕ КОНСУЛ...

Весьма озадачила контро
леров ОКПП “ Наушки" граж 
данка  М онголии  Тумэнбаяр 
Пурэвсурээн. Она предъявила 
им на границе удостоверение 
на право безвизовой поездки, 
заполненное от руки. Внизу 
документа кто -то  красиво рас
писался за  генерального кон
сула М онголии в России. Од
нако сей автограф абсолютно 
не походил на оригинал. Во 
время служ ебного  ра зб и р а 
тельства м онгол ка  п р и зн а 
лась, что докум ент она купила 
на рынке у неизвестного ей 
лица. О дет продавец  был 
вполне прилично, изъяснялся 
красиво, без матов, и потому 
гражданке страны гор и сте
пей даже в голову не пришло, 
что на консула он совсем  не 
похож. В настоящее время Ту
м энбаяр передана м онголь
ским  пограничникам. По дан

ному факту ведется расследо
вание. М онгольским  блю сти
телям порядка очень хочется 
познакомиться поближе с са 
мозваным “ консулом", и пото
му они ведут его интенсивные 
поиски.

★ ★ ★
Контролеры отделения по

граничного контроля “Старо- 
цурухайтуй" предотвратили  
вывоз из России ценного при 
родного сырья. Во время до- 
смотоа китайского грузового 
автомобиля марки “Кубок" они 
обнаружили в кузове бочку с 
бензином , в которой  были 
спрятаны 9 кабарговых струй. 
Находку пограничники пере
дали сотрудникам Забайкаль
ской таможни.

А.ИВАНОВСКИЙ,
старший офицер пресс-службы 

ЗабПО.

5.
ОРГАНИЗАТОРЫ 

АТОМНОЙ ПРОМЫ
ШЛЕННОСТИ
(Начало в №61 65,68,72)

Мне посчастливилось встретиться также с 
одним из подвижников Курчатова академиком 
Кикоиным.

О
днажды я был вызван директором 
завода Чуриным, в его кабинете я 
увидел Кикоина. Из их разговора я 
впервые услышал о богемских урановых зале

жах в Чехословакии и урановых залежах вбли
зи города Висмут в ГДР. А уже позже мне ста
ло известно, что наше государство расплачи
валось за урановую руду, поставляемую от 
совместного акционерного общества “Вис
мут” , мясом.

С Кикоиным я был знаком еще по Ураль
скому политехническому институту, я в то 
время был студентом, а он - деканом кафедры 
физики. Меня удивляла работоспособность 
Исаака Константиновича, его до предела за
груженный рабочий день был расписан не по 
часам, а по минутам. На консультацию я при
ходил к нему в час ночи. Курчатов хорошо 
знал Кикоина и, когда организовал лаборато
рию, приехал в Свердловск и предложил Иса
аку Константиновичу совместную работу. Ки
коин был ведающимся экспериментатором. 
Под его руководством велись работы по со
зданию опытных серий машин заводского из
готовления по разделению изотопов урана. 
Он написал ряд учебников по физике, был на
гражден семью орденами Ленина и многими 
другими орденами и медалями.

По инициативе Курчатова была построена 
в нашей стране первая атомная электростан
ция (АЭС). Она была пущена в подмосковном 
городе Обнинске. Мощность станции была 
небольшой - только лишь пять тысяч киловатт 
Но эта станция была первой в мире, положив
шей начало использованию атомной энергии 
в мионых целях.

В Советском Союзе построен первый в 
мире атомный ледокол, движимый ядерной 
энергией. Слова “атомный взрыв" тоже не 
всегда имели оборонное значение. Атомный 
взрыв стал применяться не для разрушения, а 
для созидания - сооружения водохранилищ, 
подземных складов и др.

Более трех лет продолжалась траге
дия Артабулака. В ночь на первое 
декабря 1963 года на буровой вбли

зи поселка Артабулак в 80 км от Бухары нео
жиданно в воздух взметнулся столб глины и 
газа. Скважину гасили артиллерийским обст
релом, крупнокалиберными снарядами. Безу
спешно. Был разработан проект гашения 
фонтана с помощью ядерного взрыва. Глубо
ко под землю был опущен контейнер с ядер-

СЕРГЕИ 4YBAPQB
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(50-летит атомной промышленности 
и 40-летию АЭХК посвящается)

ным зарядом. От взрыва произошло переме
щение пластов земли, чем была перекрыта 
горловина, и исполин погас.

Был произведен экспериментальный 
ядерный взрыв для 
получения огромной 
емкости под землей.
Испытания на гид- 
равличность показа
ли, что накачанный в 
образовавшуюся ем
кость газ под давле
нием 89 атмосфер 
через месяц оставал
ся под таким же дав
лением. Емкость ока
залась надежной, 
уровень радиации не 
превышал допусти
мых доз, она могла ______________________
служить хранилищем
нефти, масел, горючего. Но пока речь шла 
только о строительстве хранилищ в массиве 
каменной соли - в районе Соликамска Перм
ской области. Все это происходило под эги
дой комитета по мирному использованию 
атомной энеогии, возглавляемого Петросян- 
цем.

Петросянц запомнился мне прежде всего 
отличным знанием русского языка, его грам
матики. Он научил нас относиться более от
ветственно к подготовке писем, служебных 
бумаг. Был хорошим организатором произ
водства, требовательным руководителем.

Судьбе было угодно познакомить меня 
еще с одним интереснейшим человеком - 
Сергеем Васильевичем Кафтановым. В воен
ные годы он был уполномоченным ГКО по ор
ганизации науки для нужд обороны страны. 
Старшим его помощником являлся профес
сор Степан Афанасьевич Балезин, которому 
была передана записная книжка убитого не
мецкого генерал-майора. В ней находились 
формулы, связанные с исследованиями атом
ного ядра урана.

Кафтанов и Балезин вышли к Верховному 
Главнокомандующему с предложением орга

низовать лаборатории для исследования ура
на. Предложение было принято, руководите
лем лаборатории был назначен доктор наук 
И.В.Курчатов. И она стала главным центром 

подготовки к созданию отечественного 
атомного оружия.

В 1951 году на Семипалатинском поли
гоне была взорвана атомная бомба, разра
ботанная советскими физиками, она была 
вдвое мощнее американского прообраза, 
значительно мощнее по диаметру, в два ра
за легче.

12 августа 1953 года был осуществлен 
первый в мире взрыв транспортабельной 
водородной бомбы, готовой к примене
нию.

В

'истории становления атомной 
отрасли в России остается ава
рия, имевшая место 29 сентября 

1957 года, - на объекте Челябинск-40 взо
рвались радиоактивные отходы производст
ва. По техническим условиям они находились 
в емкости под водой. Случилось так, что в о д о 
п р о в о д  в каком-то месте нарушился, отходы, 
оказавшись без воды, взорвались.

Следующим директором Уральского 
атомного завода был Михаил Петрович Роди
онов. Сменил его Игорь Дмитриевич Моро- 
хов, перед назначением на эту должность он 
был утвержден главным инженером находя
щегося в начальной стадии строительства 

I АЭХК. Как директор Игорь Дмитриевич отли- 
I чался тактичностью, своим на редкость вни- 
I мательным и обходительным отношением к 

людям. Проработав несколько лет директо- 
! ром предприятия, он назначается заместите

лем председателя Государственного комите
та по мирному использованию атомной энер
гии, затем - заместителем министра по внеш
ним связям и представителем Советского го
сударства в Международном агентстве по 
атомной энергии. МАГАТЭ, межправительст
венная организация, организованная 29 июля 
1957 года, с местом пребывания в г.Вене, яв
ляется одним из звеньев ООН.

Чернобыльская авария насторожила на

селение не только нашей страны, но и всего 
мира, вызвала боязнь АЭС. В нашей стране 
было приостановлено строительство ряда та
ких станций, несмотря на то, что ядерного го
рючего для них имелись немалые запасы.

В 1988 году МАГАТЭ насчитывала уже 113 
стран - членов этой организации.

Шестым директором УЭХК был Андрей Ио
сифович Савчук, до назначения на эту долж
ность возглавлял экспериментально-наладоч
ное бюро производственно-технического от
дела. Следующим за ним директором стал ста
рейший работник завода Виталий Федорович 
Корнилов. Такая частая смена руководства в то 
время была оправданной. Государству, минис- 
теоству, новым предприятиям отрасли нужны 
были квалифици
рованные кадры 
руководителей, и 
ед инственной  
школой, где мож
но было приоб
рести опыт уп
равления совер
шенно новым ви
дом производст
ва, тогда было 
это предприятие.
Этот завод стал 
также базой под
готовки специа
листов и рабочих для Ангарского электролиз
ного химического комбината.

В августе 1957 года в порядке пере
вода по приказу начальника Главка 
А.Д.Зверева я был назначен на

чальником планового-экономического отдела 
АЭХК. Самолет приземлился на летном поле 
Иркутского аэродрома. Стояла на удивление 
теплая, солнечная погода, что меня приятно 
удивило и порадовало. Удивило потому, что 
был наслышан о суровом сибирском климате, 
и порадовало, что здесь, в этом солнечном 
крае, мне суждено было жить и работать.

Подготовила к публикации 
1.Ш1ВЛЯКОВА.
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ЗАО "СВЕТОТЕХНИКА
Ае*нНее с ш ф е ки е  цсН 

о*н 5  2 0 %

/Лампы ЛБ-20, 30, 40, 80, стартеры, 
светильники 2x40,1x40,1x20 
/Люстры 3-рожковые, подвесы, ПЗМ, 
светильники "Шары", "Таблетки", 
НПП,НСП
/Сварочный трансф-р ТДМ-317 
/Элдвигатели, кабель, спецодежда 
/Выключатели (в т.н. с подсветкой) 
/Розетки (в т.н. безопасные)
/Лампы 25-500 вт, МО-36, М0-24 
/Счетчики трехфазные 
/Автоматы АП, АЕ
/Счетчики однофазные (Россия)
/Лампы автомобильные

Адрес: Ангарск, Э78 кв-л, д.Э, 3 
»тож, тел.: 9-18-95,9-18-18 

(оп. Торюз ). (334с)

✓Автосамосвал ЗИЛ-4502 
1992 года выпуска. 
✓Автосамосвал ЗИЛ-45065 
1994 года выпуска. 
✓Деревообрабатывающий 
двусторонний рейсмусовый 
станок ДРС-400А новый. 
✓Вибромотокаток ДУ-54. 
✓Микроавтобус РАФ-2203 
грузовой вариант 1982 года 
выпуска.
✓Комплект радиостанции с 
интерфейсом.

Контактный телефон 
55-68-71. (7155)

{Реализуем с доставкой на дом!

САХАР-ПЕСОК,
МУКУ

в/с (Алтай, Рубцовск)

Тел.:6-38-04 (4 5 1 0 )

РЕАЛИ ЗУЕМ  С ПОСТАВКОЙ НА ДОМ
САХАР (Россия)

МУКА (Алтай) в/сорт 
Рис (Вьетнам)
М ука 1 сорта — 25 кг мешок 

Тел.: 55-40-52, 3-28-40. изт.)

ПРОДАЮ
♦ А /м  ВАЗ-2107 1992

г.вып. Тел. 9-13-11. (7233)
♦ Гараж в а /к  "И скра -2 ” , 

а /м  УАЗ автобус 1995 г.вып. 
Т е л .6 -0 3 -4 1 .(7238)

♦ А /м  "Тойота-Карина" 
1990 г.вып. Тел. 3-03-82. 
(7234)

♦А/м  ВАЗ-2101 на запчас
ти. Тел. 6-16-25. (7232)

♦Участок в с /о  "Калинов- 
ка-4" (домик, вода). Тел. 55
58-38 с 9 до 16 часов. (7229) 

♦ А /м  ВАЗ 21213 1995
г.вып., цена 36 млн.руб. Тел. 
3-48-86. (7225)

♦Недостроенный гараж в 
а /к  "Сигнал" недорого. Тел. 
54-22-90 вечером. (7222) 

♦ М /а  "Н иссан-Л арго" 
1989 '•вып., пассажир., двиг. 2 
литра, карбюратор без про
бега, магнитоф он, 40 
млн.руб. Тел. 6-30-52 вече
ром. (7216)

♦Кап.гараж в а /к  "Ангар
ский". Тел. 6-62-37. (7215)

7*гг?
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К сведению 
потребителей 

тепливой энергии 
в горячей воде

Подача тепла предприя
тиям и организациям в новый 
отопительный сезон 1997-98 
гг. будет производиться толь
ко после полного погашения 
задолженности за потреб
ленные энергоресурсы и по 
нарядам Энергонадзора.

Энергонадзор (473с)

IV

ЮРИДИЧЕСКИЙ
ЦЕНТР

Лицензия N9 58 от 19.10.95
В зы ск ан и е долгов  

предприятиям  через  
арбитраж ны й с у д

Тел. 3-01-79. (444с)

НА ВЫГОДНЫХ 
УСЛОВИЯХ 

ПРИОБРЕТАЕМ

Тел.: 3-57-79, 3-56-90. (431с)

О р га и н а ц н  примет на работу

СОТРУДНИКОВ 
ОТДЕЛА СБЫТА*

Требования: возраст с 20 до 35 лет, 
образование не ниже среднетехнического. 
Тея.: 55-91-94,55-77-73 с 8 до 10 часов 

■ рабочие дин. |7юн

НА РАБОТУ ТРЕБУЕТСЯ
ДЕЖУРНАЯ

(техничка)
Тел.: 52-42-92, 3-26-60 

Адрес: 73 кв-л-6-4 (2.этаж),.(7248)

Г*-'

♦Кап.гараж, пиломатери
ал, ДВП. Тел. 56-19-59. (7163) 

♦Библиотеку мировой ли
тературы для детей в 57 т. 
Тел. 3-18-00. (7175)

♦ А /м  ГАЭ-3307 1993
г.вып., гараж в а /к  "Привок- 
зальный-3" недорого. Тел.: 7 
80-91 (днем), 55-58-91 (вече
ром). (7180)

♦2-комн.кв-ру в "кварта
ле" ("хрущевка", 1 этаж). Тел. 
54-36-69 .(7185)

♦Кап.гараж в а /к  "М айск- 
4". Тел.поср. 52-74-96. (7189) 

♦Кресло-кровать. Тел. 3
36-05. (7194)

♦ 3 -ком н .крупногаб .кв -р у  
в центре г.Иркутска (дом кир 
пичный, 3 этаж). Тел. в Иркут
ске 34 -32-35  или 33 -23-92  
(вечером). (7173)

♦А/м "Ниссан-Датцун" пи
кап 4х4ВД 5 мест кузов 500 кг. 
Адрес: 82619, раб.тел. 7 -81
61 (Наташа). (7196)

♦Спаренный киоск (2x8 16 
кв.м с местом), пивной бар 
300 л, кассовый аппарат. Ад
рес: 82619, раб.тел. 7-81-61 
(Наташа). (7 197)

♦ А /м  ВАЗ-2107 1994
г.вып. Тел. 55-55-58. (7208) 

♦Дачу в с /о  "Сибирский 
садовод” за АЭМЗ. Цена до 
говорная. Узнать у сторожа 
общества или адрес: 95 кв-л- 
7-48 после 18 часов. (7143)

♦ Кап.гараж в а /к  "Хвой
ный" (9 мрн, тепло). Тел. 55
90-51. (7165)

♦ Новый а /м  BA3-21053. 
Тел. 9-19-38. (7167)

♦Дачу в с /о  "Ж арки" п.Би- 
ликтуй дешево. Тел.: 6-79-08 
(вечером), 7 -84-94  (днем). 
(7256)
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МЕНЯЮ
оЗ-комн.кв-ру в 19 мр-не 

на 2- и 1 ■ комн.кв-ры. Тел. 55
02-10. (7243)

£-V

оЗ-ком н . кв-ру  улучш. 
план. (44/60 кв.м) на две 1- 
комн.кв-ры с телефоном. Тел. 
6-12-05. (7237)

02-комн. "хрущевку" на 1- 
комн. "хрущевку" + доплата. 
Тел. 3-19-77. (7219)

. о2 -ко м н .кв -р у  ("хрущ ев
ка", 4 этаж, телефон) на 2- 
ком н.крупно! аб.кв-ру в цент 

I ре с телефоном. Тел. 3-75-22. 
(7213)

оДве 2-ком н.кв-ры  (18 
мрн, 9 этаж; 88 кв-л, 4 этаж, с 
телефонами) на 3-комн.кв-ру 
улучш.план. (2-3 этаж, с теле
фоном). Тел. 55-38-89. (7177)

03 -ко м н .кв -р у  на 3- 
I ком н .кв-ру улучш.план, или 
|д в е  1-комн.кв-ры. Тел. 6-06-

33.(7178)
о2 -ком н. "хрущ евку" (3 

этаж) на 1-комн.кв-ру с д о 
платой. Тел. 6-00-85. (7179) 

оГараж в а /к  "Привокзаль- 
ный-3" на гараж в "Искре". 
Тел.: 7-80-91 (днем), 55-58
19 (вечером). (7181)

оДве 2-комн.кв-ры  (95 кв- 
л, 1 этаж, улучш.план.; 86 кв- 
л, 2 этаж, "хрущевка") на 3- 
комн. улучш.план, и 1- 
комн.кв-ры. Адрес: 86 кв-л- 
10-6. (7200)

оПиломатериал на м е 
талл. лист - 3 мм, уголок - 
32,40. Тел. 54-23-17 вечером. 
(7209)

о2 -ком н .кв -ру  ("хрущ ев
ка", в "квартале” ) на 3- 
комн.кв-ру в Ю го-Зап. райо
не. Тел. 4-82-12. (329)

оКап.гараж в а /к  "М айск- 
3" на а/м  или продам. Тел. 55
02-17. (7254)
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©Грузовые перевозки а /м  
КамАЗ-поицеп. Тел. 52-30-27. 
(7186)

©Перевозки. Тел. 6-99-25. 
(7191)

©Перевозки. Тел. 3-31-17. 
(7190)

©Сантехработы. Тел : 56
01-61, 55-82-01 .(7212)

©Кладу печи. Тел. 55-38
00 (7192)

©Ремонт цветных и ч/б те 
левизоров. Тел. 6 -35-03 . 
(7004)

©Быстрое похудение! 
100% гарантия снижения ве
са без голода и физических 
нагрузок. Тел. 54-01 -Тб  с 8 
12, 20-23. (7172)

©Тем, кто отчаялся поху
деть! 100% гарантия сниже
ния веса. Без физ.нагрузок. 
Тел. 9-79-95 с 9-13, с 21-23. 
(7059)

©Автоуслуги а /м  ЗИЛ ГАЗ, 
легковой а /м . Тел.: 3-25-52, 
9 -14 -89 ,3 -30 -24 . (7146) 

©Перевозки. Тел. 6-98-07. 
(7162)

©Грузоперевозки а/м  ГАЗ- 
3307 тент. тел. 4-17-51. (6622) 

©Перевозки. Тел. 5 4 -06 
04. (315)

АРЕНДА
эСдам 2-комн.кв-ру с те

лефоном, 92/93 кв-л. Тел. 6- 
16-25.(7231)

•С даю  комнату. Тел. 52
46-07. (7226)

•С ним у в аренду кап.га- 
раж на два а/м. Тел. 56-05-12. 
(7115)

УСЛУГИ

©Штукатурю гаражи, де
лаю стяжку полов, крыш, 
кровлю со своим матери
алом. Тел. 3-38-58 после 
18 часов, (7* 96)

Редактор
О.Н.Тюменев.

Адрес редакции: 
665830, г.Ангарск, 

ул.Ленина, 43.

©Моделирование и пошив 
женской одежды. Тел. 56-02
39. (330)

©Тамада. Тел. 55-79-37 . 
(7205)

©Перевозки а /м  КамАЗ- 
лолуприцеп. Тел. 4 -69 -68 . 
(7166)
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КУПЛЮ
оКоляску, детектив Чейза. 

Раб.тел. 55-46-99. (7160)

УТЕРИ
оУтерянный аттестат № 

442549 на имя Заболотного 
Дениса Анатольевича считать 
недействительным. (7184) 

оУтерянный аттестат А № 
3317959 на имя Серова Н Н 
считать недействительным. 
(7188)

оУтерянное свидетельст
во № 419879 считать недей
ствительным. (7203)

оУтерянное свидетельст
во частного предпринимате
ля № 10454 на имя Марченко 
Игоря Сергеевича считать не
действительным. (7211)

оНайдена собака ризен
шнауцер (сука). Собака очень 
скучает. Тел. 3-09-29. (7257)

Из

Сбербанк 7G90/027
(ост. 'Швейная фабрика")

убедительно просит 
всех, кто платил 28 авгу
ста 1997 г. в горфо (нало
ги, госпош лины, ш тра
фы), зайти с квитанция
ми об оплате по адресу: 
73 К В -Л . Д О М  1 . (7255)
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Коллектив УПТК СПАО АУС вы

ражает искреннее соболезнование 
замначальника отдела комплекта
ции Щедриковои И.П. в связи со 
смертью мужа

ЩЕДРИКОВА 
Бориса Леонидовича

■ дI-', о

Вниманию 
предприятииг
организаций, 

" фирм и 
частных лиц!

В Auranr кс в 6, 13, 16, 
24, *5. SO. 31,36, 38 
отделениях евю п  

дейгтиуют пункты 
электронной почты. 

Электронная почта - это 
система передачи информа
ции с помощью средств вы
числительной техники, реаль
ная возможность быстрейше
го ознакомления любого круга 
корреспондентов с различны
ми документами, а также мож
но отправить сообщение лич
ного характера.

Тарифы на электронную 
почту значительно ниже тари
фов за телеграммы. Одновре
менно предлагаем воспользо
ваться новым видом почтовых 
услуг - Экспресс-почта. Вы 
сможете отправить вашим 
партнерам важные деловые 
документы, письма, контрак
ты.

ЕМС Гарантпост - 
это эффективно и надежно.
Доставка "от двери до двери" 

по всей России,
СНГ и за рубежом.

Наш адрес: ул.Чайковского,62, 
35 отделение связи. 

Городской узел почтовой связи.
(J1*.)

22 августа скончалась 
после тяжелой, продолжи
тельной болезни моя жена 

СОЛОД 
Лидия Ильинична , 
многие годы трудившаяся 

на стройке с 1949 г. Для меня 
она была хорошей женой и 
хозяйкой, верным другом.

От всего сердца благода
рю коллектив гаража и дирек
тора ТЭЦ-10 Попова В.И., 
председателя совета ветера
нов Дмитриева М.М., дирек
тора СБМА Суворова А.Н., 
всех друзей и знакомых, при
нявших участие в похоронах и 
разделивших горечь утраты в 
эти скорбные дни.

В.Я.Солод, 
инвалид войны II группы 

(хозяин красивого балкона - см 
"Время , Ms 96).

Выражаем искреннюю благодар
ность администрации СМУ-2, Жаркову 
С.Л., АО 'Продтовары' всем близким, 
друзьям, семье Борякиных, сиседям, 
разделившим с нами горечь утраты до
рогого и любимого мужа, отца Коваль 
Ильи Тимофеевича.

Жана, дочь, сын, брат. (7218)
—

.У. к
Л

Руководство СПАО АУС и груп- 
ком 121 выражают искреннее собо
лезнование родным и близким в 
связи с преждевременной смертью 
бывшего доверенного воача ЦК 
профсоюза работников атомной 
энергетики и промышленности 

ЩЕДРИКОВА 
Бориса Леонидовича

— в

U
■~я
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вв
Администрация Ангарского му

ниципального образования выража
ет соболезнование по поводу смер
ти бывшего сотрудника исполни
тельных органов власти 

БУНИНОЙ 
Галины Федоровны
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Личный состав УВД г.Ангарска 
выражает искренние соболезнова
ния семье, родным и близким по по 
воду кончины ветерана милиции 

ГОЛОВОНЧУКА 
Анатолия Константиновича.

Светлая память об Анатолии Кон
стантиновиче сохранится в сердцах 
всех, кто его знал, с кем он работал.

* Все справки по содержанию 
объявлений - у рекламодателя.
* Мнение авторов публикаций не 
обязательно отражает точку 
зрения редакции.
* Редакция работает с письма
ми по закону о средствах массо
вой инфоомации - рукописи не 
рецензируются и не возвраща
ются.
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